
<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 1 

ご回答者お名前 須田こうへい 

所属会派・政党 立憲民主党・民権クラブ 

立候補予定選挙区 横浜市旭区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 男性の育児休暇取得の促進など、社会全体での妊産婦・経産婦へのケア強化 

子育てや介護と両立できる、多様性が尊重される働き方改革によるワークライフバランスの

実現（同一労働同一賃金、在宅ワークの促進）LGBTQ＋の人々も含めた、あらゆる差別や偏

見の解消 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ③保留 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   いわゆる部落差別問題と同様に、差別問題が議論される事自体が幕なる。部落という言葉

や概念、世間の認識そのものが消滅することが、真のゴールと考えています。「ジェンダー

ギャップ」「LGBTQ＋」といった単語が定義され、また、区別される現状を変えなければなり

ません。その意味において、早期批准を目的・ゴールとするのではなく、条約の存在そのも

のの必要性がなくなる社会が理想と考えます。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 



ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ③どちらともいえない.   

女性「だけ」を論点とするのでは不十分と考えます。LGBTQ＋といわれる多様な性が認めら

れ、あらゆる差別や偏見がなくなる社会を目指すべきです。



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 2 

ご回答者お名前 舘大樹 

所属会派・政党 無所属 

立候補予定選挙区 伊勢原市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 SDGｓの基本理念の普及・啓発 

クオーター制の導入・検討。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ③保留 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   広く国民的議論が必要な案件。議論が熟している状況といえないから。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ③どちらとも言えない



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 3 

ご回答者お名前 野田はるみ 

所属会派・政党 立憲民主党・民権クラブ 

立候補予定選挙区 横須賀市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 政権を変えなけれ（自公から）変わらない！ 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   世界からますます取り残される。真の男女共同参画を目指すのであれば当然。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 4 

ご回答者お名前 加藤なを子 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 藤沢市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

  県議会が「選択議定書」批准を求める意見書を採択する。 

ジェンダー平等をすすめるための県の政策決定への女性の参画等あらゆる意思決定の場で

の参加をすすめる。ジェンダー平等を推進する県の機構を作る。県内企業への職場での女性

への差別やパワハラ・マタニティハラスメントなどを根絶するよう県として指導を強化す

る。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女性への差別や不平等をなくすためには、選択議定書が批准されないままでは女性差別撤

廃条約を実現、実行することができない。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   



    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 5 

ご回答者お名前 大村学 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 小田原市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 男性育児休業推奨 

育児・介護支援（育児介護離職を防ぐ）かながわ女性応援サイト 情報発信強化 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   SDGｓの目標５「ジェンダー平等を実現しよう」 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 6 

ご回答者お名前 黒田ひでお 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 横浜市戸塚区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 育児介護離職を防ぐための育児介護への積極的な支援（予算の増を含む） 

優越的地位の乱用を規制する条例を制定男性の育児休業の推奨 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   SDGｓの観点からも、グローバルスタンダードだと思います。早期批准すべきです。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 7 

ご回答者お名前 青木マキ 

所属会派・政党 神奈川ネットワーク運動 

立候補予定選挙区 横浜市青葉区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

  子育て・介護の社会化の推進 

女性の就労支援、経済的自立支援施策の推進ジェ ンダー視点を取り入れた保育・教育の

実施 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書を批准することにより、個人通報制度や調査制度が適用され、国際的な人権基

準に基づき女性の人権侵害の救済と人権の保障がより強化できる。女性差別撤廃に関する施

策の強化とともに、男女共同参画社会の形成を促進することにつながる 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 8 

ご回答者お名前 黒田ナオコ 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 横浜市青葉区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 優越的地位の濫用規制条例を制定 

育児介護離職を防ぐための育児・介護支援女性へのハラスメントに関する条例の見直し 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成  世界水準に追いついていないことを実感しています。 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   世界水準グローバルスタンダードに追いついていない現状を改善するために政治家をめざ

しています。女性の立場から取り組みたいです。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 9 

ご回答者お名前 松川正二郎 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 川崎市中原区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 育児介護離職を防ぐための育児・介護支援 

時間単位の有給取得を企業に推奨男性の育児休業の奨励 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   本議定書は、女性に対するあらゆる形態の差別を根絶するための包括的且つ国際的な枠組

みの一つであり、国際社会全体の共通基準として掲げ られている持続可能な開発目標（SDGs）

の観点からも、グローバル スタンダードであると言えます。 国内法整備に向けた闊達な議

論が必要であると考えます 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 10 

ご回答者お名前 惟住舜（これすみしゅん） 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 川崎市多摩区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 （1）  男女賃金格差の是正、非正規雇用待遇改善、昇進・昇格差別など、働く女性への差

別を根絶するよう県自らが務めるとともに、企業への指導を強化する。県労政事務所など

県の労働・雇用対策にジェンダー平等の視点をつらぬく。あらゆる意思決定の場への女性

参画等をすすめる。 

（1）性暴力・DV を根絶し、あらゆるハラスメントや痴漢被害を許さない労働環境、社会環

境づくりをすすめる。リプロダクティブ・ヘルス＆ライツを推進し、生理用品の無償配布

をすすめる。学校等でのジェンダー平等教育をすすめる。 

（1）  選択的夫婦別姓、同性婚を認める制度改正を進めるよう国に求めるとともに、パー

トナーシップ制度創設など性的マイノリティーの人権と暮らしを守る施策をすすめる。女

性、シングルマザーの貧困根絶のため生活・住宅支援をすすめる。ジェンダー平等をすす

める県の機構をつくる。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書は、女性の権利侵害を国連に個人で通報できる制度を定めるなど女性差別撤廃



条約の実効性を高めるためのものです。ところが日本政府は同条約を批准しながら、国内事

情を理由に選択議定書の批准をせず、男女差別をなくすための対応は立ち遅れてきました。

女性差別撤廃委員会等から繰り返し是正・改善が求められ、国内でも参議院で議定書採択を

求める請願が採択されるなど、批准と男女差別の是正を求める世論と運動が広がっています。

政府はただちに同議定書を批准し、世界の基準に基づく男女差別の是正、ジェンダー平等を

すすめるべきです。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 11 

ご回答者お名前 平野みぎわ 

所属会派・政党 立憲民主党 

立候補予定選挙区 茅ヶ崎市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 女性の政治参加、クオータ制の導入 

県職員の女性の管理職を増やす男性の家事・育児休暇に、インセンティブをつける等して男

性のライフワークバランスの促進 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   多様性を認めていくこと、ジェンダー平等をすすめていく、ひとつの仕掛けになると考え

ます。選択制夫婦別姓や婚外子の課題なども、早急に改善すべき人権の課題と考えます。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 12 

ご回答者お名前 梅沢ありさ 

所属会派・政党 立憲民主党 

立候補予定選挙区 横浜市瀬谷区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

  女性が議員になることの障壁となっている経済的、社会的、心理的な阻害要因(根強い性別

役割分業意識やハラスメント)を取り除き、女性の立候補をうながすために必要なしくみや議

員の出産育児のための環境を整えること。(参照：政策集２２頁) 

女性の採用や管理職・役員への女性の登用についての具体的な目標を設定するなど、実効性 

のある計画を策定すること。(参照：政策集２３頁)「性の権利」を知り、性を自分のものとし

て行動するための包括的性教育を推進します。(参照：政策集３２頁) 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   個人通報制度や調査制度を定める選択議定書を批准することが、女性差別撤廃条約の実効

性を高め、差別をなくしジェンダー平等を実現することに資すると考えるから。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 



   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 13 

ご回答者お名前 森田学 

所属会派・政党 立憲民主党 

立候補予定選挙区 横浜市戸塚区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 神奈川県として女性差別撤廃条約選択議定書の批准を国に求める意見書を提出。 

女性の政治参画推進（女性候補の擁立と活動支援）教育支援（子どもの貧困対策・子育て支

援） 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   人権に関して国際的にも遅れている日本を変えるには公正中立的な判断と正しい情報が必

要。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 14 

ご回答者お名前 片桐のり子（紀子） 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 神奈川区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 育児離職や介護離職にならないよう、育児・介護のサポートが必要な女性への支援 

家事代行サービスの利用を支援時間単位で取得できる有給休暇制度を企業に奨励 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   私は男女雇用機会均等法導入後直後に大学を卒業しました。総合職として男性と同じよう

に夜遅くまで働く一方、朝も男性社員より早く出社して男性社員のデスクの拭き掃除、お茶

入れなどの仕事をこなさなければなりませんでした。男性と同様の条件で働かなければなら

ないということは、結婚・出産を諦めるという時代でもありました。当時は納得できません

でしたが、今振り返ると、過渡期の私たちの世代は、ある意味仕方がなかったのかもしれま

せん。しかし、あれから 30 年以上経っても、男女平等と言うにはほど遠いのが日本社会の現

状です。国家として 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 



ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 15 

ご回答者お名前 阿部将太朗 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 相模原市南区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 男性の育児休業の推奨 

育児介護離職を防ぐための育児・介護支援時間単位の有給取得を企業に推奨 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   SDGｓの視点からも、グローバルスタンダードです。法の上だけでなく、実際の生活の中で

の差別はまだまだなくなっていないと感じます。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 16 

ご回答者お名前 相原高広 

所属会派・政党 無所属（県政会） 

立候補予定選挙区 川崎市麻生区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

  世界経済フォーラムが発表する「ジェンダーギャップ指数の政治分野」は、＜①国会議員

の女性の割合、②官僚の女性割合、③過去 50 年間の女性首相の在任期間＞の３つの観点を

指数化したものと受け止めているところであり、全て国政の観点でございます。よって、神

奈川県で実施する対応は、直接的には、この「ジェンダーギャップ指数の政治分野」に影響

を与えることはできませんが、間接的には大きな効果があると考えております。尚、「ジェ

ンダーギャップ指数 の政治分野」が日本より低い国に対して、差別意識や序列意識を持つ

ことは強く戒めなけ 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 「質問２－２」の会堂で、一緒に回答いたします。 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   条約（議定書を含む）の「批准」につきましては、日本国憲法 73 条等の規定により、原則

として、＜国会の承認＞が必要になっておりますので、国会の場で積極的な議論が行われる

ことを強く期待するところでございます。 いずれは、批准されるものと強く考えておりま

す。尚、議定書の 批准に関しては、神奈川県を含め自治体に権限が全くないことのご理解を

お願いいたします。 
 



 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ④現時点では、実際の意見書の案文がございませんので、保留とさせていただきます。 

 趣旨につきましては十分理解するところでございますが、「意見書」 つきましては、意

見書の実際の文章を一字一句確認して採択を判断すべきものでございますので、実際の「意

見書（案文）」を十分に確認する必要がございます。最終的に的確な判断をさせていただ

く所存でございます。



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 17 

ご回答者お名前 佐藤正子 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 幸区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 男女賃金の格差、非正規雇用待遇改善、昇進、昇格差別など、腹楽女性への差別を根絶。県

自らが務めること。また、企業への指導の強化。県労政事務所など県の労働雇用対策にジェン

ダー平等の視点を貫く。あらゆる意見決定の場への女性参画をすすめる。 

性暴力・DV を根絶し、あらゆるハラスメントや痴漢被害を許さない労働環境、社会環境づく

りをすすめる。学校等でのジェンダー平等教育をすすめる。選択的夫婦別姓、同性婚を認める

制度改正を進めるよう国に求める。パートナーシップ制度創設など性的マイノリティーの人権

と暮らしを守る施策をすすめる。女性、シングルマザーの貧困根絶のため生活・住宅支援をす

すめる。ジェンダー平等をすすめる県の機構をつくる。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書は、女性の権利侵害を国連に個人で通報できる制度を定めるなど女性差別撤廃

条約の実効性を高めるためのものです。日本政府は同条約を批准しながら、国内事情を理由

に選択議定書の批准をせず、男女差別をなくすための対応は立ち遅れてきました。女性差別

撤廃委員会等から繰り返し是正・改善が求められ、国内でも参議院で議定書採択を求める請



願が採択されるなど、批准と男女差別の是正を求める世論と運動が広がっています。政府は

ただちに同議定書を批准し、世界の基準に基づく男女差別の是正、ジェンダー平等をすすめ

るべきです。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 18 

ご回答者お名前 飯野まさたけ 

所属会派・政党 立憲民主党 

立候補予定選挙区 鎌倉市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 ジェンダー統計の整備推進 

雇用におけるジェンダー平等の促進同一価値労働同一賃金の実現 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女性差別撤廃条約に批准することにより、男女共同参画基本計画がより実効性のあるもの

とでき、男女の賃金格差、女性労働者の非正規比率などに目標を設定したり、長時間労働の

是正や均等待遇原則の確立などできることから進めるに際しての目安になると考えるため。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 19 

ご回答者お名前 井坂新哉 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 横須賀市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 男女の賃金格差の是正、非正規雇用の待遇改善、昇進や昇格差別など、働く女性への差別を

根絶するよう県として様々な場面で取り組むとともに、企業への指導などを強めることが必要

です。あらゆる意思決定の場への女性参画等をすすめること。 

性暴力・DV を根絶し、あらゆるハラスメントを許さない労働環境や社会環境をつくること。

リプロダクティブ・ヘルス＆ライツを推進し、生理用品の無償配布や学校等での包括的性教

育・ジェンダー平等教育を進めること。痴漢被害をなくすために警察などとも連携した取り組

みを広げること選択的夫婦別姓、同性婚を認める制度改正を進めるよう国に求めるとともに、

パートナーシップ制度の創設をすること。女性、シングルマザーの貧困根絶のため生活支援を

すすめること。ジェンダー平等の観点をあらゆる政策の場で実現すること。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書は、女性の権利侵害を国連に個人で通報できる制度を定めるなど女性差別撤廃

条約の実効性を高めるためのものと思います。しかし、日本政府は条約を批准しているにも

関わらず、選択議定書の批准をしていません。そのことが、男女差別をなくすための対応の



遅れを招いているのではないかと考えています。女性差別撤廃委員会などから繰り返し是正

や改善が求められており、国内でも、男女差別の是正を求める世論と運動が広がっている状

況です。選択議定書の批准をし、男女差別の是正、ジェンダー平等をすすめるべきと思いま

す。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 20 

ご回答者お名前 木佐木ただまさ 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 横浜市鶴見区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 リプロダクティブ・ヘルスライツへの理解を進め、自己や他者の心身を大切・尊重するため

の知識を共有していくこと。性暴力や様々なハラスメントを根絶していくためにも必須のもの

だと考える。特に、高校までの教育の場で男性も学べる場をしっかりと用意していく。 

パートナーシップ条例を県としても制定し、県内市町村間・都道府県間の差異を埋められる

ようにしていく。当事者団体に過大な負担を強いている講演や安心して集まれる「場」の持ち

方など県としても支援を強めていく。 自治体として国に法整備を強く求めていく。男女の賃

金格差やひとり親家庭の貧困を解消していくために、県のかかわる職場でまずは女性の低賃金

の是正をはかっていく。企業に対して徐善指導を強めていくこと。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書を批准することによって、女性差別撤廃条約の実効性が高まるにもかかわらず、

条約に批准しながら選択議定書に否定的な政府の態度は道理がない。世界から大きく遅れた

状況を一刻も早く抜け出すためにも、国際的な基準を立法や行政、司法の場で用いることが

できるようにしていく必要がある。 



 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 21 

ご回答者お名前 近藤大輔 

所属会派・政党 無所属（かながわ県民・

民主フォーラム） 

立候補予定選挙区 逗子・葉山 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 広報・啓発  まず,日本のジェンダーギャップ指数が極めて低位にあることや、その前提と

して男女の役割分担についてアンコンシャスバイアス（無意識の偏見や思い込み）があるとい

うことを、男女問わず広く知ってもらうだめの広報・啓発に 力を入れる政策が、この問題を

議論するための前提であると考えます。その際に、従来型の紙による広報だけでなく、 Web

や SNS 等の あらゆる媒体を活用して、効率的な取り組みを目指すことが必要です。 

政策・方針決定過程への女性の参画 次に、個別の課題を解決するための政策決定過程への

女性の参画こそが最も重要な政策であると考えます。特にわが国では政治分野のジェンダーギ

ャップ指数が極めて低い状態にあり、喫緊の課題です。県及び県議会がまず実践をすること  

現在、本県では、第５次男女共同参画プランの策定が進められており、私たちの会派では、上

記に示した政策も含めて、本会議、常任委員会等で深く掘り下げて政策提言をしております

（直近ですと、2022 年厚生常任委員会及び本会議討論。議事録を是非ご覧ください） その

上で、 どんなに素晴らしい計画を策定しても、それが実践されなければ意味がありません。

そこで、県及び県議会こそが、まず計画の内容の実現に向けた取り組みを身近なところから始

める必要があると考えます。私たちの会派は、女性議員の女 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  



 ③保留 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   「女性差別撤廃条約選択議定書批准を求める意見書」の採択についてですが、同議定書の

批准は国会で議論され決定されるべき事項であり、批准後の国内法の整備もあるこ整備も、

第一義的には国民の信託を受けた国会議員がその役割を果たすべきであると考えています。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ③どちらともいえない  

理由は２－２と同じです。その上で、同議定書の内容については私たち会派の主張や取り組

みと重複する点も少なくないことや、特にジェンダーギャップ指数が国際的に低位にあること

は極めて深刻な状況ととらえていますので、同議定書の批准の有無に関係んなく、県議会議員

及び会派の役割として、今後も本県における男女共同参画のための取組促進を議会にて取り上

げてまいります。



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 22 

ご回答者お名前 脇れい子 

所属会派・政党 立憲民主党 

立候補予定選挙区 藤沢市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 クオータ制の導入を検討 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女性の声を反映させるため 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 23 

ご回答者お名前 沼上徳光 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 川崎市川崎区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 政策決定への女性の参画等、あらゆる意思決定の場でのジェンダー平等をすすめる。 

差別、ハラスメントをなくしていくことを推進する。パートナーシップ、ファミリーシップ

制度の創設 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女性差別撤廃条約を実効あるものにするためには、調査制度と個人通報制度を定めた議定

書を批准することが求められているため。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 24 

ご回答者お名前 浦道健一 

所属会派・政党 立憲民主党・民権クラブ 

立候補予定選挙区 横浜市港南区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 25 

ご回答者お名前 望月聖子 

所属会派・政党 立憲民主党・民権クラブ 

立候補予定選挙区 横浜市保土ヶ谷区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 ・ジェンダー平等を推進する教育 

 男女が平等な社会でなければすべての人は幸せになることができない。これは必要最低限

の基準だということを教育の柱として小さい時から伝えていかれなければならない。就学前

から、「性別役割分担意識を固定させないための教育」を行い学校や家庭、地域においてジ

ェンダー平等を進めていきたい。 

・困難を抱える女性への支援 

ＤＶや性犯罪被害、家族崩壊、貧困、障害、社会的孤立など様々な困難を抱えた女性が増

加している。切れ目なく人生のそれぞれの段階で適切な支援が受けられるよう制定された法

律に基づく支援が実効性あるものとなるように法の運用状況を検証し必要な制度改善を進め

ていきたい。 

・ひとり親等支援 

 すべての子どもたちが、生まれ育った環境に左右されることなく、夢と希望をもって成長

していくことができる社会の実現を目指します。剥奪指標など子どもを取り巻く困窮度がわ

かる実態調査を行い、また、相対的貧困率の毎年の数値目標を設定し生活困難度等を把握

し、支援の在り方を検討していきたい。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  



  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   世界的に、大半の国々が議定書に対して批准している中、また、国連女性差別撤廃委員会

からも批准するよう勧告を受けているとのこと。勧告を受けてから批准するようでは甚だ不

本意である。国民の多くの女性らの人権を真剣に考えるならばこそ、直ちに批准するべき。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 26 

ご回答者お名前 上野たつや 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 横浜市神奈川区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 （1） 県独自に同性パートナーシップ制度を創設 

 現県知事は、約 97％の県民が網羅できていると言うが市町村の制度であり、県が創設す

ることに意義があると考えます。ジェンダー平等主流化を掲げているのだから、当然制度

を作るべきです。 

県として、同性婚や選択的夫婦別姓制度の実現を国へ求める 

（2） 男女の賃金格差の是正 

 ケア（子育てや介護など）家庭に責任を負っている場合にも、生活実態に合わせて非正

規で働く不安定・低収入になる雇用ではなく、正規化を目指し、国と連携して企業への指導

を行う。 

 せめて、県の“企業誘致施策”で誘致した企業については、県独自に男女の賃金格差の

是正指導を行う。 

 会計年度任用職員については、制度の廃止を国に求め、正規化とせめて賃上げを行う。 

 女性労働者が比較的多い、保育・介護などのケア労働分野の労働環境・賃金は、国の制

度、自治体の条例に縛られているので、基準（3） 性暴力など、あらゆるハラスメントの

根絶 

 受験生などを狙う痴漢防止の取組みが強化されたが、恒常化が必要。また、加害者更生

プログラムの導入。 



 包括的性教育やリプロダクティブ・ヘルス／ライツの更なる推進を０歳児から。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書は、権利を侵害されている女性を救うための制度であり、国連に個人で通報で

きるなど、女性差別撤廃条約の実効性を高める。この条約を批准しながら、選択議定書に批

准をしないために、日本のジェンダー平等が遅れていると言わざるを得ない。 

女性差別撤廃委員会等から繰り返し是正・改善が求められ、「選択議定書」の早期批准を

求める地方議会の意見書が、累計で１８８議会（2022 年 12 月時点）に広がっており、県や県

議会としても国に早期批准を求めるべきと考える。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 27 

ご回答者お名前 佐藤圭介 

所属会派・政党 無所属（かながわ県民・

民主フォーラム） 

立候補予定選挙区 厚木市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 広報・啓発 

私自身も代表質問などで日本のジェンダーギャップ指数が極めて低位であることは取り上

げ、またその前提である男女の役割分担についてアンコンシャスバイアス（無意識の偏見や思

い込み）があるということを、幅広く知ってもらう広報啓発の政策が必要だと思います。あら

ゆる SNS や WEB など媒体を用いることも考えられますが、また各世代が考えるきっかけになる

場なども必要であるとも考えます。 

政策・方針決定過程への女性への参画 

個別の課題を解決するための政策決定過程への女性参画こそが最も重要な政策であると考え

ます。特に我が国では政治分野のジャンダーギャップ指数が極めて低い状態にあり、喫緊の課

題です。県及び県議会がまず実践すること 

現在本県では第５次かながわ男女協働参画プランの改定が進められておりますが、所属する

会派として本会議、常任委員会などで掘り下げて政策提言をしています。 

また実践として身近なところから始める必要がありますが、私たちの会派では女性議員の割

合が４割を超えています。また会派から推薦した副議長も女性であり、女性副議長を通して、

議会運営にかかる男女共同参画を地道に進めています。（具体例：議員の呼称方法の変更） 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  



  

 ③保留 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   意見書の採択についてですが、同議定書の批准は国会で議論され決定されるべき事項であ

り、批准後の国内法の整備もあることから、第一義的には国民の信託を受けた国会議員がそ

の役割を果たすべきであると考えます。 

 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ③どちらともいえない  

理由は２－２と同じです。その上で、同議定書の内容については私たち会派の主張や取り

組みと重複する点も少なくないことや、特にジェンダーギャップ指数が国際的に低位にある

ことは極めて深刻な状況ととらえていますので、同議定書の批准の有無に関係んなく、県議

会議員及び会派の役割として、今後も本県における男女共同参画のための取組促進を議会に

て取り上げてまいります。



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 28 

ご回答者お名前 君嶋千佳子 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 川崎市中原区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 県が直接できることとして、検証職員の働き方にジェンダー平等を貫く。賃金格差是正は固

より昇任昇格における差別を許さず、意思決定の場に女性参画を図る。 

県の施策にジェンダー平等の観点を貫き、その実行を促進させる。企業への啓発・働きかけ

を強める。ハラスメントや性暴力を許さない環境づくりを促進。自らパートナーシップ制度な

どの導入を図りながら、国に対し選択的夫婦別姓制度、同性婚などの制度化を求めていく。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

  ・何より人間として生きる際に女性差別撤廃条約が掲げる内容が当たり前のことだからです。 

・日本はその批准をしておきながら実効性ある取り組みが遅れています。条約の実効性を高め

るためには女性差別撤廃条約選択議定書の批准が必要です。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 



   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 29 

ご回答者お名前 河野勝（こうのまさる） 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 横浜市旭区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 男女の賃金格差の是正、非正規雇用の待遇改善・労働条件改善・昇進や昇格差別、働く女性

への差別を根絶を貫く。企業への指導を強化する。あらゆる意思決定の場への女性参画等を進

める。 

性暴力・置換・DV を根絶、あらゆるハラスメントを許さない労働環境や社会環境をつく理を

すすめる。性と生殖に関するあらゆる権利を守り推進する。学校でのジェンダー平等教育を進

める。選択的夫婦別姓、同性婚について制度改正を進める。性的マイノリティーの人権を守る

施策を進める。ジェンダー平等が普通のこととなるような社会づくりの施策を進める。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   選択議定書は、女性差別撤廃条約の実効性を高めるものです。政府はこの条約を批准しな

がら様々の理由を述べ立てて選択議定書の批准を否定しています。世界の基準に基づく男女

差別をないし、ジェンダー平等の政治実現に奮闘する。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求



める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 30 

ご回答者お名前 熊坂崇徳 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 相模原市中央区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 育児介護離職を防ぐための育児・介護支援 

家事サービスの利用促進優越的地位の濫用規制条例の制定 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 31 

ご回答者お名前 平田裕太郎 

所属会派・政党 日本維新の会 

立候補予定選挙区 横浜市磯子区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 育児介護離職を防ぐための育児・介護支援 

家事支援サービスの利用促進男性の育児休業の推奨 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女性差別のみならずあらゆる領域での差別はあってはならないと考えております。 

ジェンダー平等を推進するため、選択議定書の早期批准を望んでいます。 

また世界的な視点からみてもグローバルスタンダードとなっており、未批准の日本はいま

だに性差別が残る遅れた国との認識を持たれかねません。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   



    ①思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 32 

ご回答者お名前 大山奈々子 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 横浜市港北区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 労働における女性差別を撤廃するよう県行政において、ジェンダー平等の視点で女性の雇用

率、女性管理職の登用率の向上など目標を持った計画を策定する。 

同様に、民間企業に対しても計画策定を促す。 

（黒岩知事が鳴り物入りで推進した女性活躍応援団は県内の大企業トップが名を連ね、各企業

が女性活躍に関する行動宣言を行っていた。コロナを理由に 3 年間会議が持たれていない状態

だったが、女性活躍に熱心な企業として宣伝だけした実態が不明なままであったので、宣言の

検証をするよう議会で求め、前向きな答弁を得ている。知事のアピールをアピ 

性犯罪を防ぐため、県警や教育局と連携した取組が必要。共通テストの日の痴漢祭りと 呼

ばれる卑劣なムーブメントに対し共産党県議団が申し入れて、特別警戒態勢がとられたが、恒

常 的に痴漢を許さない女性車両や車内アナウンスなどの取り組みを強化する。また、性犯罪

性暴力の加害者を生まないため、我々が求めて国際セクシュアリティガイダンスに根差した性

教育の手引きの改訂を実現したが、この取り組みの実効性を不断に点検することも必要。 

また、シングルマザーや貧困女性への医療費助成の拡充や、住宅の提供、求職支援など福祉

的な支援の充実選択的夫婦別姓や同性婚の法制化を国に求めること。県においては同性パート

ナーシップ制度の創設 これらを実現すべく我々は県議会に意見書案を提出しているが、後者

は採決前であるが前者は否決されている。 国において野党共同で求めている選択的夫婦別姓

法制化を県議会では否決する会派が存在する。県民監視のもとブレないジェンダー平等の姿勢

を貫くことを議員に迫る取り組みを有権者に期待し、議会の透明化を図ることも重要な課題だ

と考える。 

 



質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女性差別がある現状を放置してはいけないと考えるため。国際社会からの提言は真摯に受

け止めるべきと考える。 

一方、「世界人権宣言が、すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳及

び権利について平等であること、並びに、何人も、性別に基づく差別を含むいかなる差別を

も受けることなく、その中に掲げられたあらゆる権利と自由を享有することができることを

宣明していることにも留意し」という議定書前文に記されていることを考慮すれば、女性の

みならずあらゆる性的マイノリティの尊厳回復も急がれるべきと考えるので前出の設問 

 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 33 

ご回答者お名前 佐々木ナオミ 

所属会派・政党 立憲民主党・民権クラブ 

立候補予定選挙区 小田原市 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 女性の政治参加を進め、せめて、国の目標である 1／３に。各政党が候補者擁立においてそ

の目標に取り組むとともに、クオータ制の導入を行う。 

育児・家族の看護、介護のための時短や休暇の男性の取得率の向上のための体制づくり。ま

た、家族のいない職員にも、自身の学びや、体調などに合わせた時短勤務を保障するなど、子

どもの有無家族の介護看護の要不要によって職場の分断を生まない風土を作る。さらに、女性

のスキル向上のために、リスキリング時に保育や介護の支援行うことで、女性の管理職を増や

すことにつなげる。まずは県庁内での同一労働同一賃金の徹底を行い、非正規公務員の低待遇

を是正する。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   我が国のジェンダーギャップ指数は、世界的にも大変に低い状況にあるなか、その背景に

は、女性の経済的自立を阻み、社会的に弱い立場であることが改善されておらず、そのこと

で、経済的な貧困に陥りやすく、また暴力に遭いやすい状況が固定化されている。コロナ禍

では、医療や介護、保育の現場でのひっ迫が、社会のボトルネックとなり、経済活動をも停



滞させたが、ケア労働の多くを女性が担い、その待遇がこれまで改善されなかったことが原

因と考える。女性の貧困、望まない妊娠、そして、ハラスメントや性被害など、女性が暴力に

遭いやすい社会は、 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 34 

ご回答者お名前 宮原ひろみ 

所属会派・政党 国民民主党 

立候補予定選挙区 横浜市港南区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 ハラスメント対策のための研修講師を無料で派遣（企業・団体） 

保育士･介護士の処遇改善企業の意思決定の女性参加を義務付けるクオータ制 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   性に基づく区別・制限は、あってはならないと思います。私自身も多くの差別を経験し、

声を上げるために議員を目指しています。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 35 

ご回答者お名前 のずえ明美 

所属会派・政党 日本共産党 

立候補予定選挙区 高津区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 （1）男女賃金格差の是正、非正規雇用待遇改善、昇進・昇格差別など、働く女性への差別

を根絶するよう県自らが務めるとともに、企業への指導を強化する。県労政事務所など県

の労働・雇用対策にジェンダー平等の視点をつらぬく。あらゆる意思決定の場への女性参

画等をすすめる。 

（2） 性暴力・DV を根絶し、あらゆるハラスメントや痴漢被害を許さない労働環境、社会

環境づくりをすすめる。リプロダクティブ・ヘルス＆ライツを推進し、生理用品の無償配

布をすすめる。学校等でのジェンダー平等教育をすすめる。積極的な性教育の実施を推し

進める。  

（3）選択的夫婦別姓、同性婚を認める制度改正、性的マイノリティーに対する差別を禁止

する法制度を進めるよう国に求めるとともに、パートナーシップ制度創設など性的マイノ

リティーの人権と暮らしを守る施策をすすめる。女性、シングルマザーの貧困根絶のため

生活・住宅支援をすすめる。ジェンダー平等をすすめる県の機構をつくる。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  



   選択議定書は、女性の権利侵害を国連に個人で通報できる制度を定めるなど女性差別撤廃

条約の実効性を高めるためのものです。ところが日本政府は同条約を批准しながら、国内事

情を理由に選択議定書の批准をせず、男女差別をなくすための対応は立ち遅れてきました。

女性差別撤廃委員会等から繰り返し是正・改善が求められ、国内でも参議院で議定書採択を

求める請願が採択されるなど、批准と男女差別の是正を求める世論と運動が広がっています。

政府はただちに同議定書を批准し、世界の基準に基づく男女差別の是正、ジェンダー平等を

すすめるべきです。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 36 

ご回答者お名前 佐藤清 

所属会派・政党 共産党 

立候補予定選挙区 横浜市戸塚区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

（１）日本は ILО の男女賃金差別撤廃条約を批准していますが、毎年、ILО から｢意見｣が出

されるくらい、同一賃金とは程遠い現状にあります。格差の是正、昇進・昇格の差別是正、

女性の多くが非正規雇用のため待遇改善、そして、働く女性へのすべての差別を根絶するこ

とを、県職員など、県みずから実行するとともに、県内の企業へ指導を強化することです。 

（２）性暴力を根絶し、痴漢の根絶、職場でのセクハラなど、あらゆる分野で性被害を根絶す

る環境づくりをすすめることです。学校での生理用品の無償配布が始まりましたが、ジェン

ダー平等の認識を徹底するためにも、学校での教育をもっとすすめるべきです。 

（３）選択制夫婦別性や同性婚など、これまでも県議会に国に求める請願・陳情が出されてき

ましたが、議員のジェンダーに対する認識不足や「男尊女卑」「家父長制」を「美しい日

本」と言っていた議員たちによって否決されてきました。ジェンダー平等をすすめる機構・

部署を新設して、県の事業の大きな柱に据えるべきです。 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   女子差別撤廃条約選択議定書は、１９９９年の国連総会で採択され、権利の侵害を女性差



別撤廃委員会に直接通報する権限を認め、通報に基づく調査・審査を行い当事者・政府に「意

見」「勧告」を送付するとし、女性差別解消に重要な役割を果たすものです。しかし、政府は

「司法権の独立を侵す可能性がある」という見解で批准していません。政府は早期批准を勧

告されています。日本では救済手続や機関が十分に機能していないため、救済措置を求める

女性は極めて少数で、しかも裁判に長い年月がかかるため、あきらめる人が多いのが現状で

す。政府は、早く 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   

    思う



<女性差別撤廃条約選択議定書の批准に関する政策アンケート〉 

（回答個別） 

 

NO. 37 

ご回答者お名前 富丘政幸 

所属会派・政党 無所属 

立候補予定選挙区 横浜市都築区 

質問１ 世界経済フォーラム（WEF）は 7 月 13 日、2022 年版のジェンダーギャップ指数を発表。

日本のジェンダーギャップ指数は 146 国か中 116 位(政治分野 139 位)です。この現状を

改善するために、神奈川県で実施することに効果があるとお考えの主な政策を３つ挙げ

てください。 

  

 ジェンダーフリー企業の認定 基準を決めて認定 

認定企業名の公表、認定企業への恩典（例えば法人市民税を普通並にするとか）非認定企業

への罰則（例えば、神奈川県発注の応札禁止とか） 

 

質問２－１ 女性差別撤廃条約選択議定書の早期批准について、あなたのご意見を以下から選んで 

ください。①賛成 ②反対 ③保留  

  

 ①賛成 

 

質問２－２ その理由を述べてください 

  

   ①女性を差別する合理的理由なし 

 ②女性なくして人類なし（男女が協力すべきという意味です。）  

③あまりにも差別的、本来は女性数（クオータ制）とか進めないのだけど、ここまで酷い

とやむなしと思っている。 
 

 

質問 3  全国の地方議会で、政府ならびに国会に対して、「女性差別撤廃条約選択議定書批准を 求

める意見書」が採択されています。神奈川県議会でも同趣旨の意見書を採択すべきだと思い 

ますか。以下からお選びください。①思う ②思わない ③どちらとも言えない 

   



    思う

 


